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GET AFE no comparte necesariamente el cri
terio de sus colaboradores en los trabajos publi
cados en estas páginas. La opinión de esta revista 
se expresa únicamente en las editoriales. La plu
ralidad de criterios reflejada en las colaboracio
nes firmadas responde a nuestro deseo de mostrar 
la mayor amplitud de ideas en beneficio de nues
tros lectores. 

Editorial 

Una ciudad con vida propia 

Cltimamente Getafc ha recibido y 
tenido entre sus calles a gentes 

importantes. Durante la Feria del 
Libro. Ian Gibson vino a 

inaugurarla. Después. en las fiestas. 
tuvimos el honor de contar en el 
balcón del Ayuntamiento con la 
presencia de D. César \/avarro. 

Presidente del Ateneo de Madrid. 
ilustre getafcño comprometido 
siempre con las necesidades y 

reivindicaciones de nuestro 
Después. músicos y artistas de 

primera línea que han actuado para 
nosotros. mostrándonos su 

hacer profesional. Hoy. 
un músico que se está convirtiendo. 

si es que no lo es ya. en todo un 
símbolo de la juventud madrilefia. 

aquejada de problemas de difícil 
solución y comprometida con su 

entorno. Y hace unos días. el 
Presidente de la Comunidad 

Autónoma. D. Joaquín Leguina: el 
Consejero de Trabajo de la 

Comunidad Autónoma. D. Agapito 
Ramos. y el Presidente de 

Telefónica. D. Luis Solana. entre 
expertos en economía y 

empresarios, vinieron también aquí 
a discutir sobre la 

reindustrialización madrileña. 
Esto permite pensar que fuera de 

aquí también se están tomando en 
serio a Getafe. Quizás algunos 

. . 
piensen que son meras operaciones 

de imagen o que simplemente 
vienen por que han firmado unos 
contratos que les obligan a ello. 
Pero este argumento queda fuera de 
lugar si se piensa que bien podían 
no haber firmado a la vista de que 
son gentes que no actúan en 
cualquier lugar, cuando hablam_os 
de los músicos. o que 
perfectamente pueden ir a cualquier 
otro lugar en el que entiendan que 
su trabajo o sus actuaciones pueden 
ser más eficaces o simplemente 
tener más eco. 
No. No se trata de esto. como 
tampoco se trata de caer en 
chauvinismo fácil que nos haga 
pensar que somos el ombligo del 
mundo. Se trata de poner las cosas 
en su sitio. Getaf e está cm pczando a 
consolidar una entidad propia y a 
ser reconocido fuera de sus propios 
límites. Y de esta importancia. sin 
exagerar. también tenemos que 
tomar conciencia los getafeños. Es 
una labor de todos, lenta, pero 
firme, comprendiendo en cada 
momento nuestra situación. 
trabajando día a día por levantar 
este pueblo, por hacer de él un 
lugar más digno de lo que ya es 
para vivir y mostrarlo con orgullo y 
con cariño a los que nos visiten. 
haciéndoles ver que ésta no es una 
ciudad dormitorio, sino una ciudad 
con vida propia. 
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Opinión 
--GRUPO SOCIALISTA--------

MáS libros para ser 
más libres 

Es importante no dejar pasar una oca
sión tan importante como la de una Fe
ria del Libro o la celebración en los cole
gios de Semanas del Libro incluso la ce
lebración de certámenes de poesía, de 
cuentos, de pintura, etc., cuyo final para 
los niños son regalos de libros, sin refle
xionar brevemente sobre ello. 

Algo importante empieza a pasar en 
nuestra ciudad, que los libros son mu
cho más para las personas que el simple 
adorno en una estanteria de un salón 
cualquiera, y es importante, porque leer 
significa enriquecimiento persona, au
mentar la cultura, y desde luego una per
sona más culta es más libre. 

Es de esperar que una mayor facilidad 
al ver y ojear los libros en la calle en una 
feria, anima a pequeños y mayores a 
«consumir>> aquello que se consume de
masiado poco lectura y que pedagógica
mente no engaña, no embrutece. 

Pero a la lectura como a todo hay que 
cogerle gusto, consumimos y valoramos 
aquello que nos gusta, a lo que damos 
importancia. Desgraciadamente a mu
chos adultos de hoy no se les ayuda a afi
cionarse a la lectura, a coger gusto a un 
libro a un periódico, etc., eran otros 
tiempos, despreocupación de los pode
res públicos por la educación, un altísi
mo porcentaje de analfabetismo, falta de 
bibliotecas y lo que es peor, la idea so
cialmente aceptada, que la lectura era 
cosa de gente que tenía mucho tiempo, 
dinero y estudios. 

Hoy las cosas son diferentes, todos sa
bemos que no puede ser libre, aquella 
persona que no es capaz de expresarse, 
que no entiende lo que otros hablan por-

que no sabe de qué va, que no entiende 
documentos que a veces ha de firmar, las 
noticias de un periódico, y no ser libre 
en un régimen democrático que se basa 
en la libertad, es renunciar a participar, 
a ser oído, a construir la sociedad en que 
vive. 

Se están haciendo grandes esfuerzos 
(hay que hacer aún mucho más) para 
que los que son analfabetos dejen de ser
lo, para que los niños estén bien escola
rizados, que los aprendizajes sean cada 
vez más correctos, que existan bibliote
cas en los barrios de los colegios. Todo 
esto es cierto, pero no es suficiente, po
demos y debemos dar un poco más des
de la escuela y desde la familia, hacer 
que el niño valore la lectura como un 
placer personal para esto es necesario 
invitarle a leer (no agobiar ni presionar) 
para esto es necesario que tenga libros 
adecuados a su edad y a sus gustos, pero 
es además necesario que vea leer a los 
mayores, que sienta, que valore la lectu
ra (el niño imita lo que ve a los adultos) 
que en sus regalos siempre haya un libro 
atractivo. 

Hacer un futuro más libre, más prós
pero, más culto, más feliz en definitiva 
para ellos estará en base y será posible 
si les dotamos de un bagaje cultural, 
sólo así no serán manipulados, engaña
dos, y no podrán decir lo que una niña 
de 9 años decía en una exposición 
«pienso qué triste tiene que ser el ser 
vieja y no saber leer» lcon qué se entre
tienen? ■ 

CARMEN FERRERO 

Portavoz del Grupo de 
Concejales del PSOE 

r---GRUPO POPULAR-

El Gobierno inc 
sus acuerdos 

lQué ocurre con los acuerdos munici
pales que no se cumplen? lQué garantías 
ofrece a los vecinos una conducta políti
ca o municipal en la que en muchas oca
siones se esconde la cabeza bajo el ala en 
vez de afrontar los hechos? No hay nada 
más triste en la vida pública que aque
llas personas que toman decisiones o 
acuerdos a sabiendas de que no se van a 
cumplir o que ellos mismos van a propi
ciar que no se cumplan. 

Hecha esta aseveración quisiera expo
ner a los vecinos unos hechos que aun
que se han producido en estas fiestas, 
son fiel reflejo de lo acontecido en las 
pasadas, sólo que en las presentes no se 
puede alegar ignorancia por quien o 
quienes se han llamado andanas y ha 
primado en ellos más «el no complicarse 
la vida» que defender los intereses de los 
vecinos. 

En la sesión del Ayuntamiento de 2 de 
abril de 1985 se acordó por todos los 
grupos políticos que el precio máximo 
de las atracciones infantiles en el recinto 
ferial sería de 3 5 pesetas por viaje y 
niño, denunciando en esa sesión que se 
tuviera el máximo control por parte del 
Ayuntamiento para que el acuerdo fir
mado con los feriantes para la explota
ción del recinto ferial y el precio máxi
mo fijado se cumpliera y no ocurriera 
como el año anterior, en el que las atrac
ciones infantiles tuvieron más precio 
que el acordado, como denuncié de for
ma reiterada. 

Pues bien, como habrán podido com
probar los vecinos de este pueblo, pese a 
mi advertencia, mi petición y el acuerdo 
municipal, los feriantes este año han co
brado 50 pesetas por viaje y niño, o lo 
que es lo mismo, cerca de un 50 por 100 

---GRUPO COMUNISTA-------------------------
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El Ayuntamiento y el paro 
En el pleno ordinario celebrado el 

martes día 4 del presente se recogían en 
el orden del día, para su debate dos pun
tos relacionados con el problema del 
PARO, así como un asunto urgente que 
yo mismo presenté como portavoz del 
grupo de concejales del PCE. Estos dos 
puntos eran: 

1. Aprobación de la celebración de
unas Jornadas sobre empleo los días 12 
y 13 de junio en Getafe. 

2. Creación de una Sociedad Anóni
ma Mercantil con capital social del 
Ayuntamiento con la finalidad de aseso
rar a los empresarios de los trámites 
para poderse acoger a los beneficios de 
laZUR. 

Y el asunto urgente se trataba de que 

el Ayuntamiento rechazase e hiciese una 
reclamación a la Ejecutiva Nacional del 
INEM de la Orden Ministerial de Tra
bajo en la que se regulan las bases de re
parto de los 30 mil millones de ptas. des
tinados a suscribir convenios entre los 
ayuntamientos y el INEM, para obras 
municipales, con trabajadores del paro y 
que por dicha forma de repartir a Ma
drid Región se le entrega la mitad de lo 
que corresponde. 

Pues bien, de estos tres puntos tan 
sólo se trató el primero, el de las jorna
das. El otro se retiró y el asunto urgente 
no se consideró como tal. Esto denota 
cuál es la intención política del gobierno 
municipal del PSOE sobre el problema 
del paro, de una forma propagandística 

como las jornadas, que no dejan de ser 
un acto del PSOE pagó con dinero pú
blico ( l .500.000 ptas.) donde nos expli
caron lo bien que lo están haciendo y 
por eso tenemos 3 millones de parados 
ya en este país. 

Pero no importa que no se cree em
pleo. El caso es que algún concejal que
de bien, o sea, que se vaya preparando 
su carrera política a costa del contri
buyente, como ya se hizo en su día con 
las cooperativas de jóvenes como expe
riencia nacional, que cuando cumplie
ron el objetivo para el que se crearon 
(salir en la prensa, etc.) ya no queda 
nada de ellas. 

En cuanto al asunto urgente presenta
do por mí, que se rechazó la urgencia y 
que hay un compromiso de someterlo en 
el primer pleno extraordinario que se 
convoque se trata en lo fundamental de 
proponer al INEM unos criterios más 



�umple 

más de lo estipulado. ¿y qué ha hecho el 
gobierno municipal? Nada. O quizá sí. 

Tras la denuncia que formulé el 30 de 
mayo en la Comisión Permanente, en la 
que exponía a la primera teniente de al
calde, y miembros del PSOE en la se
sión, que se estaba incumpliendo el 
acuerdo y los que estaban sufriendo eran 
los vecinos y los niños que en lugar de 
montar tres veces, sólo podían hacerlo 
dos por el mismo dinero por falta de 
control municipal y desidia de nuestros 
gobernantes. No sólo no fue atendida mi 
petición de control y sanción a los in
fractores de la Ley, sino que. muy al 
contrario, el Partido Socialista en nues
tro Ayuntamiento ha seguido permitien
do que este incremento del 50 por l 00 
más de lo acordado se continuara co
brando, sin poner ninguna medida para 
acabar con el abuso. Es más, tengo mis 
dudas de si no han sido ellos quienes han 
propiciado este aumento, ya que «a sen
su contrario», durante el citado día 30, 
así como el 31 de mayo, I y 2 de junio 
los feriantes han continuado cobrando 
50 pesetas. 

¿Qué razones han existido para esta 
conducta sobre unos hechos en los que 
no se puede alegar ignorancia por haber 
sido denunciados? ¿Qué credibilidad 
pueden ofrecer unos gobernantes que in
cumplen sus compromisos perjudicando 
a sabiendas al pueblo? 

Muchas y muy buenas razones y justi
ficaciones tendrán que argumentar para 
explicar a los vecinos por qué acuerdan 
fijar 35 pesetas, aunque lo propusiera en 
parte el Grupo Popular, y se saltan a la 
torera lo acordado. ■

SEBASTIAN CARRO SANCHEZ 

Portavoz del Grupo Popular 

justos de reparto de los fondos, ya que al 
contrario que el año pasado, los mismos 
no se van a repartir en base al número de 
parados de cada región, sino con crite
rios coyunturales y electoralistas, y otro 
aspecto fundamental es que también al 
contrario que el año pasado, los trabaja
dores que se cojan para estas obras no 
importará que no perciban subsidio, con 
la idea de ahorro ya que si le dan trabajo 
por unos meses lo que dan en subven
ción se lo ahorran en prestación de de
sempleo. 

Espero que el Gobierno municipal so
cialista cuando se debata este tema en el 
pleno lo apoye si es que entiende que el 
paro es algo más que unas jornadas o 
plataformas para que alguno haga carre
ra política ensayando empresas, etc. ■

ADOLFO GILABERTE 

Portavoz del Grupo de 
Concejales del PCE 

LAS 

COSAS 

COMO 

SON 

Esta sección está reservada a la opinión de los vecinos. La 
única limitación será el espacio (1 folio a máquina y a dos espa
cios). Las cartas deben remitirse a GETAFE Boletín Informativo. 
Plaza de la Constitución, l. AYUNTAMIENTO DE GETAFE. 

MATRICULA Y 

ESPECIALIDADES DE 

FORMACION PROFESIONAL 

INSTITUTO DE FORMACION 
PROFESIONAL DE GETAFE 

RAMAS Y ESPECIALIDADES: 
- Electrónica de comunicáción.
- Administrativo.
- Automoción: Mecánica y Electri-

cidad.
- Electricidad.
- Metal.
- Delineación.

Los cursos que se impartirán son:
1.º F.P. 1; l .º F.P . .2; 2.0 F.P. 1; 2.0 

F.P. 2 y 3.0 F.P. 2.

CENTRO DE FORMACION 
PROFESIONAL DEL 
SECTOR 111 

La recogida y entrega de impresos 
para la preinscripción de matrícula 
para el curso 85-86 se realizará en el 
F.P. de la calle Toledo (módulos) 
desde el día 20 al 28 de junio, ambos 
incluidos, y para todos los alumnos 
de todos los cursos. 

ESPECIALIDADES: 

- Informática de Gestión
(2.0 Grado).

- Sanitario.
- Fontanería.
- Peluquería.

La matrícula para el Instituto de
Formación Profesional de la calle 
Toledo (módulos) se realizará en el 
propio centro y con el siguiente ca
lendario: 

- 20 al 28 de junio para alumnos del
Primer Curso de Primer Grado,
SIN asignaturas pendientes.

- 1 al 20 de julio, todos los alumnos
SIN asignaturas pendientes.

- 1 al 15 de septiembre, todos los
alumnos CON asignaturas pen
dientes.

Los impresos para los dos centros 
se pueden retirar del Instituto de 
Formación Profesional de la calle 
Toledo desde el 1 de junio. ■

MATRICULAS 

PARA B.U.P. y e.o.u. 
Entre el 20 y el 30 de junio estarán en el Ayuntamiento, a disposición 

de todos los interesados, los impresos para solicitar plaza en cualquiera de 
los Institutos de B.U.P. y e.o.u. de Getafe. 

Sólo tendrán que solicitar plaza aquellos alumnos que deseen cursar el 
primer curso de B.U.P. o que quieran cambiarse de Instituto, ya que los 
que actualmente estudian B.U.P. no necesitan solicitar plaza para conti
nuar en el mismo Instituto en el que ahora estudian. 

Las solicitudes pueden recogerse y entregarse en el Servicio de Infor
mación del Ayuntamiento, entre las 9 y las 13 horas, de lunes a viernes y 
de 9 a 12,45 h. los sábados. ■
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EL AGUA NO PUDO CON LAS FIESTAS 

4 

Las Fiestas en fotos. - Monserrat Sánchez recibe de manos del al
calde el manto de D.ª Romera (1 ). Los trabajadores de la Delegación 
de Parques y Jardines, que este año sólo pudieron conseguir el 2.0 

premio, hicieron una perfecta y simpática imitación de la Pza. del 
General Palacio (2). La crítica y la sátira, con grandes dosis de hu
mor, le dieron el 3.0 premio a la carroza de la Asociación de Vecinos 
de Juan de la Cierva (3). La música variada en la caseta rnunicipaL 
atrajo a bastante personal. En las fotografías Chiquetete ( 4) y uno de 
los componentes de Mecano -que, como puede verse, tenía bastante 
calor: Hawai, Bombay ... ya se sabe (5). El alcalde corno el año pasa
do, pero con mejor fortuna, también corrió los encierros (6 ). José An
tonio Carretero, sonriente tras su triunfo y una imagen de la cogida 
de Curro Trillo (7 y 8 -fotos cedidas por J. M. Suárez). ■

6 
7 8 

5 



L
AS fiestas ya han terminado,
afortunadamente sin que haya 

habido que lamentar ninguna desgra
cia irremediable. El agua no ha podi
do con los miles de getafeños ávidos 
de alegría y diversión que han invadi
do las calles para acudir a cada una de 
las convocatorias del programa de 
este año. 

Las novedades han pillado de sor
presa a muchos, pero aún así cada uno 
encontraba pronto la explicación a lo 
que no conocía. Los seguidores de los 
festejos pronto descubrieron en el pre
gonero mayor, D. César Navarro, a 
un getafeño ilustre, doctor en Medici
na, responsable actualmente del de
partamento de relaciones internacio
nales del Ministerio de Sanidad y Pre
sidente del Ateneo de Madrid, lugar 
de encuentro, estudio y debate de la 
crema y nata de la intelectualidad es
pañola. 

Por primera vez una réplica del 
manto de Doña Romera, aquél que 
hace siglos lucían las muchachas de 
Getafe cuando iban a casarse, ha vuel
to a salir a la calle en un intento de la 
Comisión de Festejos de recuperar 
una tradición ya perdida. La fórmula 
elegida ha sido que una de las damas 
de honor de la carroza ganadora lo lu
ciera durante el recorrido de la misma 
a partir del Ayuntamiento. Esta pri
mera vez ha sido Monserrat Sánchez 
-primera dama de la carroza ganado
ra, la de U.G.T.- quien la ha llevado
sobre sus hombros. Los susceptibles e
irónicos deben tener en cuenta que el
jurado en su mayoría no estaba com
puesto por miembros afines a esta
central sindical.

Y lo de la música ha sido punto y 
aparte. La caseta municipal, bastante 
mejor habilitada que el año pasado, 
ha tenido días de estar abarrotada has
ta los topes, con la gente divirtiéndose 
hasta bien entrada la madrugada, tan
to los jóvenes como los ya más madu
ros. Ha habido días que los organiza
dores estimaron la concurrencia en 
unas 3.000 personas. 

Por suerte, los encierros tampoco 
han causado males irremediables, a 
pesar del susto que dio el derribo de 
un trozo de tapia, el primer día poco 
antes de comenzar el encierro, a causa 
del exceso de aficionados que en ella 
estaban subidos. La plaza de toros in
cluso se quedó pequeña tanto en los 
encierros como en la novillada, en la 
que José Antonio Carretero se lució 
con faenas de auténtico torero, man
dando siempre sobre sus enemigos y 
levantando al público de las gradas en 
su segundo. Carretero se llevó 4 orejas 
y 2 rabos. El Fundi acabó cortando 
dos orejas en el sexto, que correspon
día a Curro Trillo, quien no pudo ma
tarlo a causa de la cogida que su
frió. ■

■ PREGON DE 

D. CESAR NAVARRO

Getaf en ses: Hoy tengo el gran honor y 
la auténtica satisfacción de dirigirme a 
vosotros en este pregón con que se ini
cian las fiestas de nuestro pueblo. Qui
siera, al hacerlo, transmitiros al tiempo 
la alegría y la emoción que toda fiesta 
debe tener� alegría que encontraréis en 
los bailes, en la música, en los bares, en 
las verbenas y en los hogares: alegría que 
nos une y aproxima, como nos une y 
aproxima la convivencia y el trabajo de 
todo un año. Os merecéis estas fiestas, y 
de ello disfrutaremos todos en la armo
nía y la amistad, que ha sido siempre tra
dicional en nuestro hospitalario pueblo. 

La emoción es el otro elemento esen
cial de toda fiesta ya que esta celebra
ción, la que nos da en mayor grado la 
conciencia de lo antiguo; es la fiesta la 
que hace en mayor medida que nos sin
tamos getafenses, que nos sintamos geta
fenses todos, los que hemos nacido aquí 
y los que habéis venido a nuestro pueblo 
a instalar vuestros hogares y enriquecer
los .con vuestro trabajo. La fiestas nos 
une a todos y es más, nos une con los ge
tafenses que nos precedieron y que tam
bién sintieron la emoción y la alegría que 
hoy sentimos. Honraremos a nuestra pa
trona la Virgen de los Angeles con la pia
dosa plegaria, aquéllos que tengan creen
cia y con el respeto por lo que encama el 
arte y la tradición de los que no la ten
gan, porque ella es también un símbolo 
de Getafe y sobre su bella imagen han 
puesto sus miradas generaciones y gene
raciones de getafenses y por eso es una 
parte esencial de la identidad histórica 
de nuestro pueblo. 

Hombres y mujeres como nosotros 
nos han precedido en las alegrías, en los 
trabajos y en las celebraciones. Desde los 
días remotos de principios del siglo XIV 
en que los habitantes del vecino poblado 
de Alames vinieron a establecerse en las 
tierras que ahora pisamos para fundar 
Getafe. Con su trabajo y con su esfuerzo 
pusieron los cimientos de nuestro pue
blo, y en los días de celebración o solem
nidad iban aún al antiguo poblado a la 
rica Doña Romera su manto de azul y 
plata para engalanar a las jóvenes, que 
serían sin duda graciosas y beJlas, como 
lo son las de ahora. 

Nuestro Excmo. Ayuntamiento ha te
nido la sensibilidad y el acierto de re
crear estas tradiciones que constituyen 
nuestro acervo; en la emoción de la fiesta 
hay siempre un lugar para la memoria y 
por ella pasan los hombres de todos 
aquéllos que han engrandecido Getafe. 
Son muchos y algunos están ya en los li
bros de Historia y de Literatura. Pero 
hay otros anónimos, hombres y mujeres 
corrientes que con su trabajo diario y ca
llado han hecho posible el engrandeci
miento y la importancia que hoy tiene 
nuestro pueblo: Son los antiguos jorna
leros, que arrancaban de nuestras secas 
tierras los frutos y las cosechas; son los 
artesanos laboriosos de la jerga y de la 
lana que desde el siglo XVI dieron fama 
a Getafe, como pueblo activo e indus
trial� son los mesoneros y comerciantes, 

que merecieron la atención de las plu
mas de los escritores del Siglo de Oro. Y 
son los obreros industriales que en la 
época oscura de nuestra posguerra no 
sólo trabajaron para engrandecer nues
tra economía, sino que lucharon tam
bién por defender su dignidad ciudada
na y proletaria. Gracias a ellos, a todos 
ellos, Getafe es hoy un símbolo y un lu
gar donde la fraternidad y el trabajo tie
nen su morada. 

Hay sin embargo algunas sombras so
bre la vida de nuestra colectividad. Lo 
mismo que en tiempos pasados nuestros 
antecesores sufrieron pestes, guerras y 
sequías, nos amenazan hoy los fantas
mas del paro y de la inseguridad ciuda
dana. Pero al igual que los getafenses de 
antaño, sabremos superar las calamida
des de nuestro tiempo histórico con la 
misma energía, el mismo espíritu de lu
cha y el mismo optimismo con que ellos 
lo hicieron. Sabremos celebrar nuestras 
fiestas con la alegría y la emoción que 
siempre tuvieron. Los que aquí hemos 
nacido y los que habéis venido de otros 
lugares tenemos la obligación de hacer 
de Getafe un pueblo mejor para los que 
aquí nazcan y para los que aquí vengan. 

Tenemos la obligación de hacer de 
Getafe un pueblo aún más alegre, más 
justo, más limpio y más cívico de lo que 
ya es. Para que los getafenses del futuro 
sientan una alegría, una emoción, un or
gullo local igual o mayor al nuestro. 

Nadie es forastero aquí, y menos en 
fiestas, al fin y al cabo la historia de este 
pueblo no es más que la historia de hom
bres y mujeres que vinieron de otras par
tes y amaron al Getafe que les acogió. 

Nosotros también amamos nuestro 
pueblo con ese componente de respeto y 
estimación que todo amor auténtico lle
va consigo. Respeto por nuestro alcalde 
y nuestras autoridades municipales cuya 
autoridad emana de nuestro voto y por 
tanto no es más que una parte del respeto 
que debemos tener con nosotros mismos 
y con nuestros conciudadanos. Respeto 
por nuestras tradiciones, nuestra cultu
ra, nuestro acervo y nuestra ecología. No 
quiero cansaros con más palabras por
que yo también como vosotros mismos 
tengo el deseo de que la fiesta empiece y 
de bajar a la calle, a reunirme con voso
tros para beber, bailar y divertirme y ha
ciéndolo honrar a nuestro pueblo. 

Getafenses: Que empiece pues la fiesta 
y que en esas 7.874 hectáreas que com
ponen nuestro suelo y que son el centro y 
el corazón de la Península Ibérica, no 
haya en estos días más sentimientos que 
la alegría y la fraternidad. ■
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Luis Solana, presidente de Telefónica 

■ Telefonía y Datos,
radicada en Getafe,
empezará este
mismo año a
funcionar

Telefónica pasa actualmente 

por ser una de las empresas 

modelo en el mundo 

empresarial español. Su 

presidente, Luis Solana, 

militante del PSOE, pasa 

también por ser uno de los 

dirigentes empresariales más 

importantes del país. Hace 

unos días estuvo en Getafe 

con motivo de las Jornadas 

de Reindustrialización y 

Empleo, organizadas por el 

Ayuntamiento, y en ellas 

habló del papel de la 

empresa pública en la 

reactivación industrial. En 

esta entrevista también nos 

habla de ella, de Telefónica 

y de Telefonía y· Datos, 

empresa del grupo de 

Telefónica que empezará a 

funcionar este mismo año y 

que supondrá un importante 

revulsivo para el todavía 

acolchado panorama 

industrial de Getafe. 

«Sinceramente, no entiendo 
que más hace falta para 
invertir en España» 
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-La Compañia Telefónica es una
empresa pública que cuenta actual
mente con una imagen de empresa 
eficaz, moderna y de prototipo de las 
empresas públicas. ¿cuál cree V d. que 
debe ser el papel de estas empresas 
hoy? 

-Creo que las empresas de direc
ción pública tienen en estos momen
tos un papel decisivo para salir de la 
crisis. Estoy seguro de que el Estado 
-en el sentido más amplio- es impres
cindible con su capacidad de compra
y de decisión para animar al empresa
rio privado a invertir y crear empleo.
Lo que no es exactamente igual que
decir que valen las mismas estructuras
y organizaciones de los años 50 ó 70.
Modernicemos el Estado (INI, Telefó
nica, por ejemplo) y usémoslo como
instrumento.

-Telefónica parece haberse embar
cado en un proceso de innovación tec
nológica que la convierte en una em
presa puntera en este campo. ¿'Hasta 
dónde puede extenderse su campo de 
influencia en el proceso de desarrollo 
de la industria española? 

-Telefónica está en uno de los sec
tores en los que todos los países coin
ciden en considerar clave. Comunica
ciones y Defensa están siendo claves 
para superar la crisis. Telefónica tiene 
la obligación social de traer a España 
la mejor tecnología en electrónica, in
formática y comunicaciones que pue
da encontrar en el mundo. Y así lo 
está intentando. 

-1,Cuáles son y cuándo se van a po
ner en marcha los nuevos planes de 
Telefónica? (fabricación de nuevos 
productos de telefonía, infraestructura 
de TV por cable, instalación de fibra 
óptica, etc). 

-Los proyectos más importantes es
tán en marcha: microelectrónica con 
A TT en Madrid y ordenadores con 
Fujitse en Málaga. Para los proyectos 
de servicio (TV. por cable, nuevos ter
minales, etc.) hay que esperar a que se 
apruebe esa ley importantísima que es 
la Ley de Ordenación de la Comuni
cación (LOC) que abrirá nuevas posi
bilidades a Telefónica y al inversor 
privado. 

-l,Debe la empresa pública ejercer
de locomotora tecnológica del futuro 
de la industria nacional? 

-Nunca sola, pero sí en punta. No
me cansaré de repetir que no entiendo 
el ataque que se está produciendo 
contra el Estado empresario. Creo en 
el papel insustituible del Estado ante 
una crisis. Otra cosa es que no sea im
prescindible cambiar los instrumen
tos que tiene el Estado para operar en 
estas horas difíciles de recursos esca
sos. 

-¿'Cuáles son los planes de Telefó
nica en el campo del cristal liquido? 

-Todavía no hemos pensado en
acometer este importante sector de 
actividad. Hay que evaluar primero el 
mercado potencial y los posibles so
cios. Y en todo caso nunca será un 
tema fundamental para Telefónica 
que desearía que lo acometieran otros 
empresarios antes. 

-La entrada de España en la CEE
afectará seriamente a determinados 
sectores de la industria española. 
¿cree Vd. que será necesario arbitrar 
un plan espec(fico de ayudas para es
tos sectores especialmente afectados? 

-Telefónica no ve con la más míni
ma preocupación la entrada en la 
CEE. El grupo industrial cercano a 
Telefónica podrá en poco tiempo 
reorganizarse (que no reconvertirse) y 

« Telefónica tiene la 
obligación social de traer 
a España la mejor 
tecnología» 

«Creo en el papel 
insustituible del Estado 
ante una crisis» 

<<Los ahorradores 
españoles estén siendo 
mucho más cobardes o 
más ciegos que sus 
colegas del extranjero» 

«El país que no acepte el 
reto tecnológico tendrá 
más desempleo y más 
miseria» 

afrontar el nuevo reto sin ayudas pú
blicas específicas. Creo que sería bue
no que ningún sector fuera ayudado 
más que para reorganizarse, no para 
alargar la muerte de los que se sabe no 
pueden subsistir. 

-l,Considera V d. que el empresario
español tiene hoy coartadas morales 
para no invertir a la vista de medidas 
de polftica económica tales como las 
Z. U.R., el A.ES. el Fondo de Solida
ridad y la flexibilización del mercado 
de trabajo? 

-Sinceramente, .no entiendo qué
más hace falta para invertir en Espa
ña. Así lo están entendiendo los aho
rradores internacionales. Los españo
les están siendo mucho más cobardes 
o más ciegos que sus colegas del ex
tranjero. Todos los responsables polí
ticos, a todos los niveles, deben dedi.;.
car una gran parte de su tiempo a con
vencer a los que tienen dinero o ideas
para que pongan en marcha empresas
aprovechando las ventajas del mo
mento.

-Existe la idea de que el avance tec
nológico está reñido con la creación 
de empleo. ¿Qué opina V d. sobre esto? 

-Nadie sabe exactamente qué pasa
rá con esta tercera revolución indus
trial. Lo que todos sabemos seguro es 
que el país que no acepte el reto tec
nológico tendrá más desempleo y más 
miseria. Es, pues, un reto que hay que 
aceptar históricamente para bien de 
una juventud a la que no podemos de
fraudar. 

-¿·Cuál cree V d. que es la via más
adecuada para elevar nuestro nivel 
tecnológico, copiar prototipos, dejar la 
puerta abierta a las multinacionales o 
que el Estado invierta más en el fo
mento de la investigación? 

-Cuando no se ha invertido duran
te años, es mejor copiar lo de otros o 
mejor dejar que nos vengan a ense
ñar cómo se hacen los nuevos inven
tos. Esto hizo hace años Japón y hoy 
es la tercera potencia industrial del 
mundo. 

-1,Cuál es el objetivo de Telefonía y
Datos? 

-Esta empresa radicada en Getafe
(la electrónica también llega a Getafe 
de la de Telefónica) se dedicará a re
parar teléfonos y a producir los siste
mas TESYS de conmutación de pa
quetes de datos (las centralitas de los 
ordenadores). 

-¿Cuándo empezará a funcionar
esta empresa y cuántos puestos de 
trabajo se prevé que creará? 

-Este mismo año empezarán las ac
tividades de Telefonía y Datos con 
unos cien trabajadores para empezar. 
Irán incorporándose más en los próxi
mos años, y espero ver cuatrocientos 
puestos de trabajo directos en esta fac
toría. ■ 
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-¿Tú ahora cómo te defi
nirlas? ¿cómo es el Ra
moncf n de ahora? Te veo 
con la band(?rita de la Co
munidad Autónoma ... 

-Y o creo que no se debía
llamar primero banderita, 
creo que es una banderaza. 
Es la primera vez que tene
mos una bandera que po
demos usar, que es nuestra 
y, que de alguna manera 
nos haría entender un poco 
mejor las banderas en otro 
sitio. Es decir que, por 
ejemplo, el sacar hace cin
co años una ikurriña en un 
escenario no era nada gra
tuito y entendiendo las na
cionalidades, entendiendo 
Cataluña, Euskadi y Anda
lucía; pues se puede enten
der Madrid como comuni
dad y entonces, no creo que 
la bandera tenga nada que 
ver para definirme. 

_¿cómo f(? definirías 
como S(?r humano? 

-Mi definición como ser
humano ya es compleja 
para mí mismo, es difícil 
definirse como ser huma
no; pero ... no sé, yo creo 
básicamente que soy un 
tipo que ha conseguido ha
cer lao que quiere sin ceder 
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"Por encima de todo 

amo a Madrid" 
Ha llovido cantidad desde que se escuchaban temas 

como <<Marica de Terciopelo» o «El Rey del Pollo Frito». 
Puede que Ramoncín, para algunos, haya pasado de 
moda. Para otros, sigue siendo el símbolo de la contesta
ción, un cantante que arroja a la cara sus canciones. De lo 
que no cabe duda es que su figura y sus temas están en el 
candelero constantemente. Se escuchan sus temas en ba
res, tascas y tugurios. Los medios de comunicación se en
cargan sobradamente de divulgar sus discos. Precisamen
te ya está en el mercado su último elepé «Como el Fuego» 
y su gira no ha hecho más que comenzar. A quemarropa 
le disparamos nuestras preguntas: 

absolutamente nada. Y en
tonces eso, entra tanto den
tro de lo humano como de 
lo profesional. 

-<:Tú te definirías radi
cal, social v musicalmente 
hablando?· 

-Sí. De repente, musi
calmente quizás un poco 
menos; porque al hacer 
algo como el rock and roll o 
rithm and blues, y tener 
esas tendencias, pues ya no 
es tan radical. Y o es que 
creo que musicalmente 
para una serie de cosas, por 
no llamarlas arte, ser radi
cal es jodido. En esto hay 
que ser amplio. Y o me de
finiría musicalmente am
plio y socialmente radical, 
pero con muchas tenden
cias anarquistas y todo eso. 

'Ahora mismo está 
ás definido que 

unca la que es la 
úsica en España" 

ABERTZALE 
MADRILEÑO 

Su cámara de .fotos, una 
de sus aficiones, estaba en
cima de la mesa. A su lado 
unos pequeños bocadillos 
que degustaba ávidamen
te, mientras respondía a 
nuestras preiuntas. 

-¿Es Ramoncfn un
abertzale madrileño? 

-Un abertzale madrile
ño. Eso es maravilloso. 
Creo que es una buena defi
nición si se conoce el abert
zale desde una perspectiva 
desde allí, no desde aquí. 
Lo que pasa es que eso tie
ne más connotaciones polí
ticas incluso que sociales. 
Y o creo más en todo como 
una lucha social, es decir, 
yo la intención política de 
hacer cosas creo que no la 
tengo. De hecho creo que la 
política ha dejado de exis
tir. Los políticos ya no exis
ten. Existen unos ingenie
ros, técnicos que cobran un 
pastón por reformar casas, 
que son países de la refor
ma. Si hago una entrevista 
o canto una canción o me
expreso en un sitio y social
mente, alguien coge la cla
ve de algo o yo le estoy dan
do la clave de algo, tampo
co sin proponérmelo soy
yo. Creo que en el fondo lo
que ocurre es que todo no
es tan complicado. Soy
como soy, y luego la gente
le da muchas vueltas a la
cabeza y piensa que puedo
ser de un millón de mane-

ras. Creo que es más senci
llo. 

-Tú en tus letras hablas
de marginados ¿hasta qué 
punto te sientes identUica
do con ellos o es el entorno 
que te rodea y lo plasmas, 
pero no te ident(ficas con 
él? 

-Que yo diga que soy un
marginado, el 90% de la 
gente va a decir: ijoder, que 
está diciendo este tío! Un 
tío que de repente tiene ac-

lEs Ramoncín un 

abertzale 

madrileño? "Un 

abertzale 

madrileño. Eso es 

maravilloso" 

ceso a poder expresarse en 
la prensa y tal... en cierto 
modo en algo me siento 
marginado todavía. Hay 
algo que me hace sentirme 
marginado, algo si me 
comparo, socialmente o 
profesionalmente, como 
músico con los toreros, los 
políticos o los futbolistas. 

-¿Te gustan los toros?
-Sí. Y el fútbol también.

Me gusta todo. Intento que 
me guste todo en la vida, lo 
que no me gusta lo rechazo 
abiertamente: pero quiero 
decir que en algo me siento 
marginado. Y a es u na mar
ginación que me gusta, es 
decir, lJulio Iglesias no está 
marginado y yo sí? Así sí 
me gusta. ¿Yo no estoy 
marginado y un grupo que 
empieza sí? Así no me gus
ta. Creo que hay menos dis
tancia en la marginación 
entre Julio Iglesias y yo, 
que entre yo y un grupo 
que empiece esta misma 
noche. 

-¿A qué crees que se debe
tu ascensión ahora? 

-Y o creo que se debe a la
insistencia. Hay que insis
tir mucho. A que he insisti
do mucho, he tenido mu-

\ 
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cha paciencia y básica
mente, a que he tenido co
sas que darle a la gente. Mis 
dos primeros años son de 
intentar llegar, el tercero es 
una locura, todo el mundo 
se piensa que acabo de apa
recer. Los últimos cuatro 
años son un crescendo, 
pero un crescendo en el 
que yo soy el que se plantea 
el tope, porque el camino 
hacia arriba es difícil y alto; 
pero hacia abajo, es una 
autopista que no veas. 

-¿Desde tu punto de vista
ha mejorado el panorama 
musical español? 

-Desde mi punto de vista
creo que nunca he estado 
mejor. Ahora es el momen
to en que está más claro, 
ahora mismo está más defi
nido que nunca lo que es la 
música en España. Ya se 
sabe quién funciona y 
quién no funciona. Creo 
que hemos tenidos unos 
años, los tres últimos, de 
gran confusión; en que na
die sabía exactamente 

"Me gusta 
todo. Intento 
que me guste 
todo en la 
vida. Lo que 
no me gusta 
lo rechazo 
abiertamente" 

quién estaba bien, quién 
estaba mal. De hecho se 
erigen en dioses del rock, 
gente que no ha hecho rock 
en su vida. Ahora mismo 
está más claro que nunca. 

Musicalmente han in
fluido en él grupos como los 
Bravos, los Beatles, los Ro
lling Stones en una prime
ra época. Más tarde empe
zó a interesarse por gente 
como Jim Morrison, can
tante del grupo Doors, Lou 
Reed, Velvet Underground, 
Neil Young, etc ... Del pa
norama español uno de los 
grupos que más le atraen 
son Radio Futura. Entre 
actuación y actuación, lo 

c¡ue mcí.-i le ugrodu es la lec
tura, escrihe:. lee comics r 
sobre todo lo que más Íe 
gusta es pasear. 

-G'Tií crees que ahurgue
sa estar e:n el candelero? 

-Yo creo que hay que te
ner cuidado, porque se co
rre ese peligro. Se corre ese 
peligro simplemente con 
cumplir años. Se corre ese 
peligro simplemente con 
pasar de botones a auxiliar 
administrativo. Con pasar 
de promotor a jefe de de
partamento. Con pasar de 
los veinte a los veintinue
ve. De eso no se libra ni 
Dios. 

-¿Qué tal te sienta que
digan de ti que eres el Bru
ce Springstein español? 

-Pues me da por culo,
sobre todo porque B. 
Springstein es americano, 
reaccionario, medio fascis
ta. Primero él tiene ocho 
años más que yo. Segundo 
que nació en un pueblo de 
New Jersey, es un paleto y 
le gusta ser un paleto. Ter-

cero que escribe letras, que 
cuando no son infantiles 
son reaccionarias; osea, él 
nunca hubiera podido es
cribir canciones como 
«Marica de Terciopelo», 
«Noche de cinco horas», ni 
siquiera «Estamos desespe
rados». La concepción es 
absolutamente distinta. 

Cuando toca en directo 
se siente como pez en el 
agua. El contacto con el 
público es uno de sus mejo
res momentos. En sus casi 
tres horas de actuación, 
Ramoncin dice sentir que 
ocurre algo qu[mico en 
todo su cuerpo. 

-<.'Te> plantc>as de ante-
1nano fa situación social de> 
los lugares donde vas a to
car? 

-Yo me intereso por lo
que le interesa a la gente. Si 
desde luego, yo llego a Ge
tafe y veo una pintada que 
dice algo que se refiere so
cialmente a lo que allí ocu
rre, por supuesto lo digo. Si 
tengo que decir que hay un 
tío o una empresa que tiene 
problemas, pues lo digo 
también. 

-¿Qué te> dice Nicara
gua? 

-Montón de cosas, pero,
fundamentalmente, que 
cualquier cosa que un pue
blo se proponga es imposi
ble que nadie lo pueda pa
rar. Nicaragua es un ejem
plo para el mundo entero. 
Es la primera revolución 
del mundo que tiene los 
santos cojones de ratificar
la la gente en las urnas. No 

he visto nada parecido 
nunca. 

-<.'Tú crees que la gente 
ve en ti un sfmhofo de Ma
drid? 

-Aunque te parezca
mentira, es la primera vez 
que me hacen esa pregunta. 
Creo que sería lo único que 
me gustaría, que vean en 
mí a un madrileño más. Yo 
tengo un sentimiento na
cionalista de donde vivo, 
radical donde estoy vivien
do. Amo Barcelona, Pam
plona y Bilbao; por encima 
de todo amo Madrid. 

_¿conoces algo de Geta
¡; ? 

Je. 

-Es curioso, en Getafe
viven dos amigos míos de 
la infancia íntimos desde 
pequeñitos hasta los cator
ce años que se los llevaron 
allí, y ahí perdí todo con
tacto con ellos. Espero ver
los ahora. ■

Nico Méndez 

�/1oNc:!iJ 
----

--

Ramoncín actúa el día 15, a las JO de la noche en el Po-
lideporth-o de S. Isidro. Las entradas )' los programas de la 
Semana de la Juventud los podréis encontrar en las Casas 
de la Juventud, en los Centros Cívicos, en la taquiHa del 
Polideportivo. en «Discos Lenon» y en «Pub Carcolca>>. 
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A las 1 O de la mañana del 
viernes 31 de mayo, un 
montón de sirenas se diri
gían desde distintos puntos 
de la ciudad hasta el Insti
tuto de Formación Profe
sional de la C/. Toledo. 
Dentro de la Semana Cul
tural que allí se estaba cele
brando, comenzaba un si
mulacró de incendio del 
que sólo se había avisado a 
los alumnos, a través de 
ellos a sus padres, y a las 
fuerzas de seguridad y au
xilio que tenían que inter
venir. A las 1 O horas y 1 O 
minutos de la mañana se 
destaparon dos botes de 
humo y bomberos, Cruz 
Roja, Protección Civil y 
Policía Municipal se diri
gieron a toda velocidad al 
lugar donde surgía la alar
ma ficticia. 

Conforme se producía el 
simulacro se vio sin embar
go que había chavales que 
salían con accesos de tos e 
inmediatamente se proce
dió a llevarlos al Centro 
Médico de Urgencias. Allí 
se determinó que sufrían 
fuertes irritaciones en la 
garganta y en los ojos pro
ducida por un excesivo 
contacto con el ht1mo y se 
procedió a suministrarles 
oxígeno. No obstante, a la 
vista de que no había para 
todos, se procedió a enviar
los al Hospital l .0 de Octu
bre. 

En este trayecto, ya aca
bado el simulacro, una am
bulancia de la Cruz Roja 
saltó un semáforo en rojo y 
colisionó con un autobús 
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Simulacro de incendio 

en el Instituto de Formación 

Profesional 

Los simulacros de incendio en colegios, con el fin de 
preparar de una forma práctica tanto a alumnos como a 
profesores ante una eventual catástrofe, son desde hace 
algún tiempo algo habitual. Ya se han hecho bastantes 
tanto en colegios públicos como privados y tras el último, 
en el Instituto de Formación Profesional, un desgraciado 
accidente de una ambulancia de la Cruz Roja parece haber 
desatado la caja de los truenos. 

Jmnaen de un simulacro. 

que no pudo detenerse a 
tiempo. En ella iban 4 per
sonas, que resultaron heri
das, aunque tres de ellas, 
Moisés Ruiz Brenes, ayu
dante del conductor de la 
ambulancia, María Dolo
res N estal y Teresa Rodrí
guez, alumnas del Instituto 
de Formación Profesional, 
regresaron esa misma tarde 
a casa. El conductor, Angel 
García Marín, que resultó 
con fractura de cadera, 
continúa internado en el 
Hospital Gómez Ulla, don
de su estado evoluciona 
positivamente. 

Algunos de los afectados 
se dirigieron a pie al Centro 
Médico de Urgencias para 
ser atendidos y todos regre
saron ese mismo día a su 
casa o se remcorporaron a 
las actividades del Centro. 
El alcalde, D. Pedro Cas
tro, que asistía desde el 

principio al simulacro, es
tuvo permanente en el 
Hospital 1.0 de Octubre in
teresándose por el estado 
de todos y acompañando a 
los padres que allí acudie
ron. 

Esta es la historia. Du
rante aquella mañana y 
aquella tarde hubo rumo
res y noticias sobre muer
tos, explosiones, incendios, 
etc. que hicieron que entre 
muchos getafeños se sintie
ra la preocupación y la 
alarma por una posible tra
gedia colectiva. No fue así. 
Hubo un lamentable acci
dente que se podía haber 
producido en cualquier 
circunstancia (los miem
bros de la Cruz Roja lo sa
ben mejor que nadie) que la 
confusión inicial, la exage
ración y quizás un cierto 
morbo convirtieron en lo 
que no era. En ella estuvie
ron también presentes los 
nervios, absolutamente 
comprensible de algunos 
padres. 

A pesar de todo, el claus
tro de profesores y la Aso
ciación de Padres de Alum
nos, aún lamentando el ac
cidente, han considerado 
que experiencias como los 
simulacros de incendio, 
son positivas y deberían se
guir realizándose. ■ 



■ Cambio en el Grupo
de Concejales del PCE

■ Servicio de
«canguro»

Desde el 30 de mayo está 
funcionando en el Centro 
Cívico de Juan de la Cierva 
un servicio de «canguro», 
es decir, de cuidado de ni
ños pequeños. El servicio 
está pensado para facilitar 
fundamentalmente a las 
madres la realización de 
gestiones, compras, etc., 
que le puedan ocupar bas
tante tiempo y para las que 
llevar consigo al niño le su-

. . 

En el último pleno, José 
Luis Blázquez, concejal 
del PCE ha sido destituido 
de sus cargos de vocal en 
todas las Comisiones Mu
nicipales Informativas en 
las que estaba, a petición 
del portavoz del PCE, 
Adolfo Gilaberte. Bláz
quez ha sido sustituido en 
ellas bien por el mismo 
Gilaberte o por Bautista 
Pérez, también concejal 
delPCE. 

ponga molestias o incomo
didades excesivas tanto 
para ella como para el crío. 

El precio es de 150 pese
tas por 4 horas, por las ma
ñanas y sólo podrá utilizar
se 4 veces en un mes. Estará 
funcionando experimen
talmente hasta diciembre y 
para su puesta en funciona
miento se ha aprovechado 
la infraestructura de guar
dería destinada a los padres 
que querían realizar alguna 
actividad en el centro y no 
tenían en dónde dejar a sus 
hiios. ■

■ La P9licía Municipal descubre 
una plantación de opio 

La patrulla de extrarra
dio de la Policía Municipal 
compuesta por el cabo 
Juan Carnacho y el guardÍa 
J ulián Chicote Bermejo, ha 
descubierto, en una zona 
comprendida entre el tér
mino municipal de Getafe 
y el de Vaciamadrid, varios 
miles de plantas de opio. 

Las plantas están exten
samente diseminadas por 
una amplia superficie, for
mando núcleos pequeños y 
algo alejados entre sí, entre 
montículos de escombros o 
simplemente junto a los ca
minos que hay cerca de una 
fábrica de ladrillo blanco, 

junto al río Manzanares, 
una zona conocida como 
«Los Frailes y la finca de 
La Aldehuela». Un cálculo 
aproximado de la exten
sión que ocupan sólo en el 
término de Getafe, la sitúa 
en 4 hectáreas. 

A la hora de cerrar esta 
edición, el hecho se había 
puesto en conocimiento de 
la Policía Nacional, quien 
había recogido muestras 
para determinar el grado de 
pureza de la planta, al igual 
que estaba haciendo el La
boratorio Municipal de Hi
giene. ■
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Carmen Ferrero 

José Luis Rivas 

■ Nueva remodelación
en el Gobierno Municipal

Ocho días después de la 
primera remodelación del 
gobierno municipal, el al
calde, D. Pedro Castro, 
acometió una segunda 
como continuación de la 
anterior. En ella se deter
minó la sustitución de 
Rosa María Roldán, con
cejal de Urbanismo y 4.0 

Teniente de Alcalde, por 
Jesús neira, 2.0 Tte. de Al
calde; el nombramiento de 
Antonio Alonso como 3.0 

Tte. de Alcalde y de José 
Luis Rivas, anteriormente 
nombrado Concejal de Sa
nidad y Consumo, como 
4.0 Tte. de Alcalde. 

El decreto, fechado el 24 
de mayo, contempla ade
más un amplia reestructu
ración que consiste bási
camente en el desglose de 
la Delegación de U rbanis
mo y Obras Municipales 
en Urbanismo, por un 
lado, Obras Municipales y 
Mantenimiento por otro y 
finalmente Alumbrado 
Público. La nueva Delega
ción de Obras Municipa
les y Mantenimiento que
da a cargo de Vicente Nie
to, también concejal de 
Bomberos, de Cemente
rio, y del Matadero Muni
cipal y la de Alumbrado 
Público recae en José An
tonio Serrano. 

Otra novedad es la crea
ción de la nueva Conceja-

lía de Coordinación de 
Personal, y de la Comisión 
Informativa de la misma. 
Carmen Ferrero, Concejal 
de Enseñanza y primer 
Tte. de Alcalde pasa a ser 
la responsable también de 
esta Delegación y a presi
dir la correspondiente Co
misión Municipal Infor
mativa. Julio García Ma
drid, que abandonó todos 
su cargos por motivos de 
su salud, queda sólo a car
go de la Policía Munici
pal. 

El decreto se completa 
con la nueva designación 
de Concejales en las dis
tintas Comisiones Infor
mativas y con la designa
ción de Manuel Cañadi
llas, Concejal de Deportes, 
como Concejal también 
del Barrio de Juan de la 
Cierva. ■

Antonio Alonso 

En el mes de mayo se ini
ció por el Laboratorio Mu
nicipal, en colaboración 
con el servicio de Consu
mo, una campaña de con
trol de helados, que conti
nuará durante los meses de 
verano. En ella se va a inci
dir fundamentalmente en 
las condiciones higiénico -
sanitarias de los puntos de 
venta (temperatura del ar
cón congelador, protección 
adecuada de barquillos y 
galletas, higiene de utensi
lios, etc.), según la Regla
mentación vigente (Real 
Decreto 670/1983 de 2 de 
marzo, y en el estado de los 
productos -calidad micro
biológica-, para cuyo fin ya 
se están recogiendo las 
muestras oportunas. Ade
más se hará especial hinca
pié en la posesión del car
net de manipuladores de 
alimentos, pudiendo ser, 
por otra parte, suministra
dos desde el Laboratorio 
Municipal los ácidos cítri
co y tartárico, necesarios 
para la conservación idó
nea de los útiles de dispen-
sación. ■ Esther Moreno

DÍ rectora del Laboratorio 

OMIC INFORMA OMIC INFORMA OMIC INFORMA OMIC INFORMA OMIC INFORMA OMIC 

■ TARIFA

NOCTURNA

Según la Orden Ministe
rial del día 14 de octubre de 
1983, cualquier abonado 
de la tarifa 2.0 tendrá la op
ción de la aplicación de 
una reducción en el gasto 
de energía consumida du
rante las horas nocturnas, 
para ello el abonado debe 
instalar un equipo adecua
do, solicitándolo a la com
pañía suministradora que 
está obligada a instalarlo 
cuando los abonados los re
qui eran. (La tarifa 2.0 es 
aplicable a suministros de 
baja tensión, con potencia 
contratada no superior a 15 
kilowatios). 
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Esta disposición define 
los horarios nocturnos del 
siguiente modo: 

INVIERNO: de 23 a 7 
horas. 

VERANO: de O a 8 ho
ras. 

El descuento de la ener
gía consumida en el hora
rio mencionado es del 
43%. 

Para acogerse a esta re
ducción hay que instalar 
un contador de doble venta
nilla: una indica la energía 
consumida durante la no
che y la otra la energía con
sumida en el horario noc
turno. El equipo se com
pleta con un reloj que mar
ca el cambio de medida en 
una ventanilla o en otra. El 

coste del alquiler es de 600 
pesetas, cada dos meses. 

Para que el cambio de 
contador sea rentable el 
usuario debe realizar el 
mayor consumo diario du
rante la noche. Es aconse-

jable para aquellos hogares 
que tengan instalados ter
mos acumuladores de agua 
caliente sanitaria, calefac
ción eléctrica y electrodo
mésticos que puedan utili
zarse durante la noche. ■

■ DE INTERESES PARA COMERCIANTES 

Informamos a todos los 
comerciantes en general 
que en determinadas épo
cas del año suelen pasar 
por los comercios algunas 
personas vendiendo libros 
relacionados con asuntos 
fiscales, laborales, etc., 
creando confusión ante la 
insistencia de que es obli
gatorio tenerlo. 

Queremos recordar que 
NO ES OBLIGATORIA 

su compra y que de cual
quier forma antes de adqui
rirlos se pongan en contac
to con esta oficina para in
formarse con más deteni
miento. ■



La Coniunidad proniueve 
el enipleo juvenil 

■ CURSILLOS

DE NATACION

Las matrículas para los 
cursillos de nataci_ón ya es
tán abiertas en la sede del 
Patronato Municipal de 
Deportes. Como en otros 
años se han abierto cursi
llos para que todo el que 
quiera aprender a nadar 
pueda hacerlo, entre la se
gunda quincena de junio, 
julio y agosto enteros y la 
primera quincena de sep
tiembre. Estos cursillos son 
los siguientes: 

La Dirección General de la Juventud de la Comunidad 
Autónoma de Madrid instalará en Getafe un equipo de 
Apoyo, Información y Asesoramiento para promover el 
empleo juvenil en toda la zona sur. 

La ·ubicación de este 
equipo, compuesto por un 
abogado, un economista, 
más el personal adminis
trativo y auxiliar que sea 
necesario, forma parte de 
un plan de la Dirección 
General de la Juventud 
presidida por Manuel Fer
nández, antiguo concejal 
de Getafe, que tiene como 
fin animar a los empresa
rios a contratar a jóvenes de 
entre 18 y 30, informándo
les y asesorándoles sobre 
las distintas modalidades 
de contratación existentes 
actualmente que permiten 
en algunos casos subven
ciones de hasta un 7 5 % del 
total del salario. 

La decisión de instalar 
este equipo aquí, en Getafe 
(se instalará otro en la zona 
del corredor del Henares y 
otro en Madrid) se tomó 

tras una reunión en la que 
estuvieron presentes Ma
nuel Femández, Pedro 
Castro, alcalde de Getafe, 
Femando Abad, alcalde de 
Leganés; Francisco Gonzá
lez, alcalde de Parla y los 
concejales de Juventud de 
Getafe, Fuenlabrada, Al
corcón, y Parla, asimismo, 
se decidió también suscri
bir los correspondientes 
convenios para ponerla en 
marcha. ■

- Para niños de 4 a 14
años: Clases de 1 hora dia
ria de natación durante un 
mes en las piscinas de Las 
Margaritas, del Colegio 
Ciudad de Getaf e y en las 
del Polideportivo S. Isidro. 
El precio de_ un mes entero 

■ Viajes gratis a Madrid para pensionistas y
minusválidos de Perales

Tras las conversaciones mantenidas entre el Ayuntamien
to de Getafe y el Alcalde del Barrio de Perales del Río, con 
la empresa de autobuses La Veloz, S. A., se ha llegado a un 
acuerdo mediante el cual ambas partes bonificarán con un 
50% el importe del billete entre Perales del Río y Madrid, 
para pensionistas, tercera edad, y minusválidos. Es decir que 
para ellos será gratuito. ■

es de 1.200 ptas. y la mitad 
(600 ptas.) si es durante al
guna de las quincenas. 

- Para adultos (a partir
de los 14 años): Igualmente 
son clases de una hora dia
ria, en las piscinas del Co
legio Ciudad de Getafe y de 
Las Margaritas. El precio 
es de 1.800 ptas. el cursillo 
de un mes y la mitad si es 
durante alguna de las quin
cenas. 

Las matrículas pueden 
hacerse todos los días entre 
las 5 y las 8 de la tarde en el 
Patronato Municipal de 
Deportes, Plaza de la Pa
sión, sin. ■

NUEVA COOPERATIVA 

DE VIVIENDAS EN GETAFE 

Sdad. Cooperativa Bañolas del Sector 111: 

e Chalets de protección oficial 

e Admitimos socios 

e Infórmese en el teléfono 682 14 32, de lunes a 
viernes, entre las 17,30 y 19,30 h., o los sábados 
y domingos de 11 a 13 h. en el piso piloto de la 
cooperativa, en el Sector 111 de Getafe. 



Hacienda subsanará un fraude 
involuntario motivado por la 
ineficacia de la Administración 
Central entre 1971 y 1980 

preso se presenta una vez 
finalizada la obra. 

Para corregir en lo posi
ble esta injusticia se van a 
emitir unas liquidaciones 
por las cantidades impaga
das, pero retroactivando 
tan sólo desde el año 80 
hasta el 83, ambos años in
cluidos olvidando las can
tidades anteriores a este pe
ríodo. 

El Ayuntamiento en Ple
no en sesión celebrada el 
día 1 de diciembre de 1981 
solicitó al Consorcio Pro
vincial de Contribución 
dependiente de la delega
ción de Hacienda de Ma
drid la revisión del Catas
tro de Urbana en el Térmi
no Municipal de Getafe. 
La justificación a esta deci
sión se encontraba en el 
bajo rendimiento de este 
impuesto debido sobre 
todo al alto grado de de
fraudación que convertía 
este impuesto en altamente 
antisocial. 

Dicha defraudación, en 
su mayor parte, era total
mente involuntaria, siendo 
motivada, en gran medida, 
por la ineficacia de la Ad
ministración Central en los 
períodos comprendidos 
entre los años 71 y 80. Por 
todo esto se decidió a fina
les del año 81 pedir la cola
boración técnica del Pro
grama de Promoción Re
caudatoria de la Comuni
dad de Madrid a los efectos 
de conseguir las mayores 
seguridades en el trata
miento de este impuesto. 
De esta forma, casi a partir 
de este momento se creó 
una oficina de atención al 
público que, a estas alturas, 
aún funciona y ha demos
trado la necesidad de acer
car la Administración al 
contribuyente. 

Por otra parte, el número 
de recibos en el período 
71-83 no había crecido,
cuando es notorio el gran
auge de la construcción du
rante la década de los 70.
De esta forma, durante este
decenio, los vecinos que re
ligiosamente habían paga
do sus recibos, estaban sub
vencionando a los que no
pagaban los servicios que el
Ayuntamiento ponía a dis
posición de todos. A este
respecto, hay que recordar
la importancia de la
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Por supuesto que las va
loraciones de estos años re
troactivados se harán utili
zando la anterior propues
ta de valores, que, como 
decíamos más arriba, es de 
principios de los 70. Estas 
liquidaciones se pondrán 
en la calle en dos fases: la 
primera, antes de finalizar 
junio y la segunda, durante 
el último trimestre del año. 

En cuanto a la forma de 
hacer efectivo el impreso 
de liquidación, tenemos 
que decir que dicho impre
so es suficientemente claro 
al respecto, no obstante, 
anticipamos que su pago se 
efectuará solamente en la 
Caja de Ahorros y que la 
misma hoja que les llegará 
sirve como notificación de 
los valores aplicados y 
como recibo para validar 
en la Caja de Ahorros. 

C.T.U. en otras figuras im
positivas.

Por todo lo anterior, nos 
encontramos con que el 
año 83 faltaban del padrón 
de C.T.U. unos 9.000 reci
bos, lo que representa la 
cuarta parte del total, apro
ximadamente. 

El motivo de esta falta de 
ingresos en las arcas del 
Ayuntamiento es que algu
nos promotores de vivien
das no cumplían con su 
obligación de presentar en 
la Delegación de Hacienda 
de Madrid un impreso lla
mado C.U .-4. Dicho im-

Para finalizar, comuni
carles que si bien en todo el 
Municipio se ha encontra
do este problema, hay zo
nas en que su volumen es 
digno de resaltar. Estas zo
nas son el Polígono Indus
trial de Los Angeles y el ba
rrio de Juan de la Cier
va. ■

Para aclarar más si cabe tocio lo antes expuesto, se ponen unos ejem
plos que consideramos medios. 

Comunidad en e.a Juan de la Cierva 

Comunidad de 20 vecinos con igual 
coeficiente de participación por lo que to
dos los recibos serán iguales. 

AÑO DE CONSTRUCCION: 1972 

RETROACTIVACION: AÑO 81 .. 
82 .. 
83 .. 

TOTAL LIQUIDACION ......... 

El recibo del año 84 fue de .... . 

Ptas. 

2.164 
2.164 
2.164 

6.492 

6.095 

Industria tipo medio alto en el P. o de Los 
Angeles 

AÑO DE CONSTRUCCION: 1974 

RETROACTIVACION: AÑO 80 
81 
82 
83 

TOTAL LIQUIDACION ....... . 

El recibo del año 84 fue de .. . 

Ptas. 

34.639 
107.025 
107.025 
114.650 

363.339 

189.405 



Deportes 

■ 1 MILLA URBANA DE GETAFE

En las pasadas fiestas se ha 
celebrada la 1. ª Milla Urbana 
de Getafe. La carrera discurrió 
por las céntricas calles de la 
localidad. Quizás el hecho de 
que se celebre esta prueba por 
primera vez haya constituido 
algo novedoso y por lo tanto, 
como tal novedad, puede que 
no haya constituido un éxito 
rotundo en. cuanto a haber 
contado con las figuras más 
relevantes; aunque los partici
pantes y la gente que estuvo en 
la prueba, hizo que el aconte
cimiento estuviese a la altura 
requerida. Se disputaron cua
tro pruebas para las distintas 
categorías participantes, sien
do la absoluta la que más inte
rés despertó. 

Esta prueba que va ganando 
categoría a medida que pasan 
los días, pone de manifiesto un 
alto grado de preparación y 
unas cualidades excelentes en 
los atletas que participan en 
ella. Es asombroso observar 
cómo la mayoría de los capita
les europeos tienen ya su milla 
y cómo, por otro lado, son 
siempre o casi siempre los 
mismos especialistas quienes 
participan en ellas. En este 
tipo de acontecimientos de
portivos son donde las casas 
de publicidad han volcado un 
gran interés, puesto que indu
dablemente les está reportan
do unos buenos dividendos. 

En la categoría absoluta 
disputada en la calle Madrid 
la lucha no tuvo un claro ven
cedor hasta los instantes fina
les, con lo que la emoción se 
mantuvo intacta hasta la lle
gada. Juan Carlos Paul salió 
en buena posición, pero entre 
el pelotón, a la zaga de Anto
nio del Prado y Juan Luis Pa
ramio. Sólo en los metros fina
les Paul pudo, merced a un 
fuerte tirón, deshacerse de sus 
perseguidores; llegando a la 
meta con un escaso margen de 
tiempo. ■

CLASIFICACIONES 

CATEGORIA FEMENINA 

Estrella Solano 
Belén García Alianes 
Mercedes Martínez 

CATEGORIA INFANTIL 

MASC. 

lván Cano 
José Manuel Arcos 
Raúl Chuvieco 

CATEGORIA CADETE 

MASC. 

José Rodríguez 
Chuvieco 
José Blázquez 
José M. Sierra 

CATEGORIA SENIOR 

MASC. 

Juan Carlos Paul 
Antonio del Prado 
Juan L. Paramio 

Por Nico Méndez

■ GETAFE C. D., UNA MAQUINA DE HACER
GOLES

Zacarías Villalba haciendo el saque de honor. 

En el ámbito deportivo y 
dentro de las fiestas de la loca
lidad, hay que destacar el en
CB.entro que se disputó en Las 
Margaritas entre el Getafe C. 
D. y el Club Académico de Es
pinho, equipo portugués que
ha alcanzado la categoría rei
na esta última campaña. Con
un cielo que amenazaba lluvia
y el aforo del campo cubierto
en su mitad, ambos equipos
saltaron al terreno de juego
enarbolando sendas banderas
de Portugal y España. El sa
que de honor corrió a cargo de
Zacarías Villalba, un joven
disminuido que ama el depor
te y participa en distintas
pruebas que se celebran en
Getaf e. Esta joven recibió un
premio como getafense del de
porte.

Desde el primero momento 
los allí presentes vieron cómo 
los jugadores locales desbor
daban una y otra vez a los ju
gadores portugueses. Quizás 
se esperaba mucho más de los 
rivales. Estos en ningún mo
mento crearon serio peligro a 
la zaga getaf eña. 

El primer tiempo acabó con 
el resultado de dos goles a cero 
a favor de los locales. En la se-

gunda parte y, debido a la bue
na preparación de los mucha
chos de Serrano, el tanteador 
llegó a ponerse en un claro 
6-1. El juego desplegado en
este segundo período fue de
una brillante calidad y una ve
locidad endiablada. Los lusos
se veían desbordados una y
otra vez por �l buen hacer de
los creadores y rematadores
del equipo getafense.

El equipo del país vecino 
practicó un juego lento, caren
te de profundidad y con escaso 
poder rematador. El partido 
dio la oportunidad de jugar a 
todos los componentes de am
bas plantillas. La limpieza en 
el juego fue exquisita y el cole
giado se limitó a pasar desa
percibido. Los seguidores dis
frutaron con los goles y jalea
ban constantemente a los 
suyos. Destacar los aplausos 
que precedieron a la consecu
ción del gol conseguido por el 
equipo portugués. Al final el 
alcalde hizo la entrega del tro
feo al capitán del Getafe, 
quien acompañado de todo los 
jugadores del equipo lo mos
tró a la afición, que les premió 
con una gran ovación. ■

■ COLORIDO Y ANIMACION EN EL POLIDEPORTIVO 

Los distintos deportes se 
han dado cita, en las pasadas 
fiestas, en el polideportivo San 
Isidro. Ha habido desde gim
nasia hasta baloncesto, pasan
do por fútbol sala, balonma
no, etc ... En las distintas jor
nadas el pabellón cubierto ha 
estado repleto de gente que ha 
gozado de lo lindo, tanto con 
las elegantes evoluciones de 
las jóvenes gimnastas como 
con los brillantes goles de los 
jugadores de fútbol sala. Con
viene matizar antes de aden
trarnos más en el tema, que no 
ha sido únicamente el polide
portivo el centro de toda la ac-

tividad deportiva, sino que en 
la calle y los distintos barrios 
las competiciones han estado 
a la orden del día. 

Quizás uno de los días más 
emotivos fue el de la exhibi
ción de gimnasia rítmica y de
portiva, una modalidad que 
poco a poco va ganando adep
tos. A pesar del calor reinante 
dentro del pabellón cubierto, 
tanto participantes como es
pectadores, se entregaron to
talmente, creando un ambien
te como pocos. Lo mismo se 
puede afirmar de lo aconteci
do con los demás torneos 

disputados. Dentro de éstos 
significar el interés que des
pertó el trofeo de fútbol sala, 
deporte que desde que apare
ció ha ido ganando adeptos 
paulatinamente. Como mues
tra baste decir que el día de la 
final, los seguidores de uno y 
otro equipo animaron cons
tantemente dando un colorido 
espectacular a una brillante fi
nal. 

El torneo de baloncesto que 
se celebró en varias jornadas 
puso sobre la cancha a los 
equipos Sportiqus, Caja Ma
drid, H.H.T. Comercio y 

C.A.S.A. Los aficionados al
deporte de la canasta pudie
ron observar con suma aten
ción a los dos equipos de Geta
fe, en el que se encuentran al
gunos jugadores con un balon
cesto de alto nivel. Dicho tor
neo ha servido a los equipos
para fogearse e ir corrigiendo
errores. Este es el caso del
Sportiqus, equipo de 3.ª divi
sión, que en la próxima tem
porada tendrá que afinar mu
cho y bien. El trofeo se lo llevó
el propio Sportiqus en una re
ñida lucha con el Comercio,
ganándole por tan sólo cinco
puntos. ■

17 



La «Escuela de Pintura» 

de Getafe 

embellece el Metro madrileño 

Desde el día 17 de mayo las paredes de la estacion de 
Metro de Chamartín están engalanadas con pinturas 
realizadas por alumnos de la «Escuela de Pintura» del 
Centro Municipal de Cultura de Getafe. 

Estos murales están temente por la noche a 
dentro de la campaña que partir de las horas en que 
la dirección del Metro está el Metro empezaba a estar 
desarrollando para el em- menos frecuentado. 

bellecimiento de esos lar- La experiencia de los 
gos y fríos pasillos llama- alumnos de la «Escuela de 
dos subterráneos por los Pintura de Getafe» en los 
que cada día pasan milla- trabajos del Metro se re-
res de personas. monta a principios del año 

Hasta este momento en pasado, en el que junto al 
dicha campaña sólo han taller de Literatura reali-
participado tres colecti- zaron una exposición mo-
vos: «Escuela de Pintura», nográfica denominada 
de Getafe, «Escuela de «Visiones Subterráneas», 
Pintura Juan Gris», de- que estuvo a la vista del 
pendiente de la Junta Mu
nicipal del distrito de 
Moncloa y el colectivo 
Anónimo. A nuestra es
cuela le ha correspondido 
la parte más importante de 
la realización de dichos 
murales, ocho de los 14 
que se han hecho reparti
dos el resto entre los otros 
dos grupos. 

En los proyectos de los 
murales los pintores estu
vieron trabajando -bajo la 
dirección de Angel Arago
nés, profesor de dicha es
cuela- desde el mes de 
enero, plasmándolas en 
las paredes en dos sema
nas, trabajando preferen-

18 

público que utiliza este 
medio de transporte en el 
interior de la estación de 
Retiro. 

En la inauguración de 
los murales de Nuevos Mi
nisterios (Escuela Juan 
Gris y Colectivo Anóni
mo) y Chamartín (Escuela 
de Getafe), estuvo presen
te el Alcalde de Madrid, 
D. Enrique Tierno Gal
ván, el de Getafe, D. Pedro
Castro, el Concejal de Cul
tura, Francisco Díaz y el
profesor de ambas escue
las Angel Aragonés. Otro
de los asistentes fue An
drés García Madrid, di
rector del Centro Munici
pal de Cultura que como
tal, también estuvo impli
cado y volcado en dicho
trabajo. ■

Dice amar más a Madrid 
que a Granada, sentir una 
auténtica pasión por Gar
cía Lorca, alegrarse de no 
ser inglés y cree en los li
bros como vehículo de 
amor y solidaridad de los 
hombres. Es Ian Gibson, ir
landés de 46 años afincado 
en España y el hombre que 
probablemente más ha in
vestigado sobre García 
Lorca, que estuvo en Geta
fe inaugurando la II Feria 
del Libro, «Ferlibro 85». 

Es un hombre que apa
renta una vitalidad y cor
dialidad sorprendentes, 
asentadas firmemente so
bre una corpulencia que no 
deja de gesticular mientras 
nos habla de libros, de to
ros, de escritores, de Ma
drid, de los niños, de Espa
ña y de su tierra, a salto de 
mata como si de un juego se 
tratara. 

«Yo creo que la salvación 
del hombre está en el libro. 
Es un dogma de fe. He veni
do aquí a abrir una puerta 
que es esta Feria del Libro, 
que es la primera vez que lo 
hago porque pienso que es 
fabuloso que los niños 
lean, y a promocionar el li
bro en general porque creo 
en la solidaridad de los 
hombres y creo en el libro 
como vehículo de amor y 

BALANCE POS 

11 FERIA DEL LIB 

A decir de los libreros, la 
II Feria del Libro ha sido 
un auténtico éxito. La 
afluencia de público ha 
sido muy superior a la del 
año pasado. A ello han 
contribuido tanto la ubica
ción de la Feria como la or
ganización, la misma deco
ración (las marionetas que 
el dibujante Esteban hizo y 
que se colocaron en los al
rededores del recinto tam
bién han sido un motivo de 
atracción), la promoción y 
la presencia de Ian Gibson. 

Y esto se ha notado tam
bién en el nivel de ventas, 
que por lo menos parece 
haberse duplicado con res
pecto al del año pasado. La 
cuestión económica se 
planteó al principio casi 
como un hándicap, a la vis
ta de la falta de seguridad 



IAN GIBSON 

"Es la primera vez 
• 

que inauguro 
una fe ria del Libro" 

Jan Gibson, el primero a la derecha, inauguró la II Feria del Libro. 

solidaridad de los hom
bres.» 

TIVO DE LA 

tO DE GETAFE 

de que los gastos de organi
zación fueran compensa
dos por las ventas. Una vez 
eliminada positivamente la 
duda, los ánimos apuntan a 
una futura edicioín el año 
que viene, lo que consoli
daría definitivamente la fe
na. 

A raíz de esta edición de 
la Feria, también se han 
puesto en marcha otras ini
ciativas. Manuel Solana, 
presidente de la Asocia
ción de Libreros de Getafe, 
nos ha comunicado que los 
libreros tienen decidida la 
concesión de becas en for
ma de lotes de libros de tex
to. Todavía no está decidi
do cómo y cuándo se con
cederán estas becas, pero 
existe ya el compromiso. 
Animo. ■

La conversación sigue 
por el derrotero de los li.
bros, coherentemente con 
ese dogma de fe que dice te
ner: «Me preocupan los li
bros que no podré leer por
que no tengo tiempo y los 
idiomas que no podré 
aprender por la misma ra
zón. Me agobia saber que 
no podré leer a Dostoievs
ky tal y como él escribió 
porque no podré llegar a 
aprender el ruso, por ejem
plo». 

Lorca 

Vino a España por pri
mera vez en 1965, a Grana
da, en busca de datos sobre 
Lorca para una tesis docto
ral que nunca llegó a hacer 
y vive en Madrid desde 
hace 8 años. Venía de Ir
landa y volvió a Gran Bre
taña, donde durante 13 
años fue profesor de Litera
tura Española en las uni
versidades de Belfast y 
Londres. «Me atraían Es
paña y Lorca. España es un 
pozo de civilizaciones de-

saparecidas, un país mági
co, de misterio y los celtas 
somos también gente mági
ca. Lorca dice que al duen
de hay que despertarlo en 
las últimas habitaciones de 
la sangre y que sólo el mis
terio nos hace vivir, y yo 
creo que tiene razón. Espa
ña es un país mágico y esto 
es muy importante para 
entender el carácter espa
ñol». Y volviendo a Lorca 
añade: «Yo tenía que escri
bir el libro sobre Lorca por
que lo necesitaba, me era 
absolutamente necesario, 
era una pasión para mí. 
P'ero no encontraba finan
ciación. Se lo propuse a 
Lara, el editor, y el me dijo 
que por qué no escribía 
algo sobre José Antonio y 
Calvo Sotelo. A mí me in
teresaba también el tema 
del fascismo, de manera 
que aproveché el asunto y 
en 9 meses los escribí. Con 
ellos financié el libro sobre. 
Lorca, que fue vulgarmen
te plagiado hasta el punto 
de que se reprodujeron fo
tografías con el mismo nú
mero de orden que tenían 
en el mío. Ahora estoy pen-

diente de escribir el segun
do tomo, pero tengo que ir 
a América ya que la época 
americana de Lorca, tanto 
en EE. UU. como en lbe
roamérica es muy impor
tante para entenderlo. Lor
ca fue el mejor embajador 
español en Buenos Aires ... 
Le he pedido una beca a Ja
vier Solana para ir a EE. 
UU. pero dice que no hay 
dinero. De todas formas se
guro que para el año que 
viene pueda editarse el se
gundo tomo». 

Vanguardia de 
Europa 

A pesar de su obsesión 
por Lorca, prefiere Madrid 
a Granada. Dice sentirse 
mejor en Madrid, cerca de 
la Cibeles y del Cuartel de 
Conde Duque, en una ciu
dad que está viviendo un 
singular renacimiento de la 
cultura, en la vanguardia 
de Europa. «Tengo la cer
teza de que la labor de los 
dirigentes es muy impor
tante y si Madrid está vi
viendo el movimiento cul
tural actual no cabe duda 
de que se debe a que Tierno 
es un alcalde culto». 

Si las cosas van bien, qui
zás pronto podamos ver en 
las pantallas de televisión 
una serie sobre la vida de 
García Lorca para la que 
Gibson y Bardem han es
crito el guión y para la que 
después de muchas vicisi
tudes parecen haber en
contrado productor. ■
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Los jóvenes y los ninos han sido los protagonistas de esta JI 
Feria del Libro. El día de la inauguración, el alcalde departió 
largamente con ellos. 
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